



Legisladores de Morena y oposición reprueban acciones de Trump contra migrantes; llaman a la unidad nacional



Diputadas y diputados de Morena y PT, respaldaron a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ante las políticas migrantes anunciadas por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, quien declaró emergencia nacional en la frontera con México para realizar deportaciones masivas de migrantes.

En conferencia de prensa, diputados integrantes del partido guinda, llamaron a redoblar esfuerzos; Poder Legislativo, autoridades federales y municipales, así como instancias en materia, a fin de salvaguardar los derechos de los migrantes mexicanos en retorno.

En su intervención, Evangelina Moreno refirió que Instituciones como el Colegio de la Frontera Norte (El COLEF) o la Organización para las Migraciones en México estiman que, en Estados Unidos residen 13.5 millones de personas no autorizadas o irregulares, de las cuales entre 5 y 7 millones son mexicanos, siendo el grupo más numeroso.

Agregó que el 72 por ciento de las personas migrantes que se encuentran en situación irregular, tres forman parte de la fuerza laboral. Los que trabajan, lo hacen principalmente en los sectores de la construcción y servicios, por lo que, “en caso de deportaciones masivas, estos serían los principales sectores económicos afectados en la economía estadounidense”.

“Sabemos que las y los migrantes que van a trabajar de manera irregular el país vecino del norte, lo hacen en condiciones sumamente precarias, en contextos de alta discriminación y racismo. Lo menos que podemos hacer los legisladores es coordinarnos con la Administración Pública Federal para lograr una inclusión en nuestra sociedad de los migrantes mexicanos deportados que sea digna y en donde se les garanticen sus derechos”, sostuvo.

El diputado José Narro Céspedes recordó que en el gobierno de Ronald Reagan se aprobó la última reforma migratoria, y confió en que en este nuevo gobierno del presidente Trump, se pueda lograr una nueva reforma en materia.

"Desde el Poder Legislativo vamos a buscar mecanismos; vamos a hacer una convocatoria aquí desde la Cámara de Diputados con organismo de la sociedad civil, con las iglesias, con las universidades de México y con las que haya convenios en Estados Unidos, para realizar este encuentro en el día 31 de enero, para discutir, dialogar sobre este tema migratorio tan importante en la agenda bilateral de México con Estados Unidos”, apuntó.

En ese tenor, la diputada guinda, Alma Rosa De la Vega Vargas, manifestó su apoyo a “nuestros connacionales en los Estados Unidos. Nos sumamos a la agenda de nuestra presidenta Claudia Sheinbaum porque como dijo, no llegó sola, llegamos todos y ahí están incluidos esos grandes héroes nacionales, los migrantes, que le han dado vida a Estados Unidos y a México”.

En tanto, las diputadas y diputados federales del Partido del Trabajo (PT) emitieron un comunicado para "expresar su firme respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum".

“La bancada petista reafirma su compromiso con la unidad nacional y el fortalecimiento de la soberanía mexicana”, sostuvo el coordinador, Reginaldo Sandoval Flores.

Señaló que las encuestas publicadas en diversos medios de comunicación reflejan que el liderazgo de Claudia Sheinbaum cuenta con una aprobación del 79% entre la población. Esto evidencia el respaldo popular hacia su gestión y su capacidad para defender la dignidad de la Nación en momentos críticos.

Por lo tanto, sostuvo, para las diputadas y los diputados del PT es importante recalcar que Claudia Sheinbaum es arropada por el pueblo mexicano, lo que es verdaderamente importante en este momento.

“El Partido del Trabajo hace un llamado a la unidad nacional en torno a la presidenta, destacando la importancia de que todos los sectores de la sociedad se mantengan firmes y cohesionados en apoyo a su liderazgo. Es fundamental que, como mexicanos, estemos unidos ante cualquier escenario que pueda surgir en el ámbito internacional”, señaló el líder de la bancada petista en la Cámara de Diputados.

Además de legisladores afines a la presidencia, senadores el PRI y Movimiento Ciudadano reprobaron las medidas xenófobas y racistas del

presidente de Estados Unidos, Donald Trump, como la cancelación inmediata del programa CBP One, que gestionaba citas para el ingreso legal a ese país.

Los legisladores advirtieron que la repatriación masiva de migrantes afectará directamente el flujo de remesas y llamaron a la unidad nacional para evitar una crisis humanitaria.

Saúl Monreal, senador de Morena, lamentó la insensibilidad de Trump y demandó una respuesta rápida de la Secretaría de Relaciones Exteriores en respaldo de nuestros connacionales.

“Reprobamos enérgicamente las medidas xenófobas y racistas del presidente Trump. Nos enteramos que un zacatecano, originario de Guadalupe, de nombre Martín Escareño Díaz, fue el primer deportado ya en esta nueva era.

“Es lamentable la insensibilidad humana de este mandatario yanqui. Esperamos una respuesta de la Cancillería mexicana en respaldo de nuestros connacionales”, posteó en su cuenta de X.

Por su parte, la senadora del PRI, Claudia Anaya Mota, expresó su profunda preocupación por las consecuencias que puedan acarrear a los migrantes mexicanos, particularmente de Zacatecas, la puesta en marcha de estas deportaciones masivas y el endurecimiento de las políticas migratorias.

“Zacatecas ha sido un estado expulsor de migrantes debido a la falta de oportunidades laborales. Nuestros hermanos fueron en busca de un futuro mejor en el extranjero debido a la falta de empleos en México. Hoy enfrentan la angustia de ser deportados, llevándose consigo años de lucha y sacrificio. El gobierno mexicano debe estar listo para recibir a estos paisanos y garantizar que su regreso no sea un golpe devastador para ellos ni para sus familias”, dijo.

Reconoció que las políticas migratorias de la nueva administración de Trump tendrán un impacto devastador. “Es urgente que el gobierno de México no solo hable de diálogo, sino que actúe de manera decidida. Las deportaciones masivas traerán consigo un éxodo de mexicanos que deben ser tratados con dignidad y con un plan claro para su reintegración social y económica”, recalcó.

Claudia Anaya señaló que “la repatriación masiva de migrantes tendrá consecuencias graves para la economía mexicana. Además de la presión sobre los recursos nacionales y la inflación, el regreso forzoso de millones de migrantes podría afectar directamente el flujo de remesas.

“Estas remesas, que en 2024 superarán los 5 mil 400 millones de dólares, serán fundamentales para muchas familias mexicanas. Si se reducen, esto incrementará aún más las dificultades económicas en México. El gobierno mexicano deberá estar listo para enfrentar esta crisis económica”, alertó.

La legisladora de Zacatecas pidió unidad en estos momentos, “el gobierno de nuestro país debe presentar un frente común contra la amenaza de deportaciones masivas, garantizando que los migrantes sean tratados con dignidad y que se les brinden las oportunidades necesarias para su reintegración”.

En tanto, Clemente Castañeda, coordinador de Movimiento Ciudadano, sostuvo que con el regreso de Donald Trump al gobierno de Estados Unidos inicia una etapa política que pone a prueba la autonomía y fortaleza del Estado mexicano, su compromiso con la protección de los derechos humanos, la seguridad y el desarrollo de nuestra economía. “Creo firmemente que los mexicanos debemos cerrar filas para evitar una crisis humanitaria”, dijo.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/legisladores-de-morena-y-oposicion-reprueban-acciones-de-trump-contra-migrantes-llaman-a-la-unidad-nacional/>